

Premier dimanche de l'Avent ! Nous commençons une nouvelle année liturgique, qu'elle soit pour nous tous une année de grâce à la suite du Seigneur. C'est aussi pour votre paroisse la fin de la visite pastorale que je viens d'accomplir. L'Avent qui s'ouvre est le temps où nous préparons à une visite bien plus importante : celle du Seigneur Jésus à la fin de l'histoire mais aussi celle du même Seigneur à travers des rencontres de notre vie. Et les Saintes Ecritures, qui viennent d'être proclamées, nous invitent à demeurer vigilants pour ne pas manquer cette venue qui, du certaine façon, est aussi notre jugement.

Etre vigilants c'est être attentifs au monde où nous vivons, certains d'avoir à y continuer la mission que Jésus a reçu de son Père et qu'il continue à travers nous. C'est accueillir l'étranger, visiter celui qui est seul ou tenu par la maladie, c'est établir la fraternité et, selon un mot que j'ai souvent entendu ces deux derniers jours : *aider nos frères à se tenir debout*. Or cette attention nous l'ancrons dans la prière, le lieu où Dieu nous visite par son Esprit, dans la méditation et le partage des Ecritures où c'est Jésus lui-même qui nous parle. C'est dans nos communautés respectives que nous devons nous épauler pour cette vigilance et la grande paroisse est le moyen de soutenir les communautés.

Et déjà vous le faites : j'ai été impressionné par l'organisation de la solidarité dans votre paroisse appuyée sur le Secours catholique : vos cinq points de service et de rencontres, votre souci de permettre des lieux d'écoute, de partage, de recherche de sens et votre désir de travail avec des associations diverses et la mise en œuvre d'un plaidoyer pour faire entendre et soutenir ceux qui, après avoir connu l'épreuve des inondations, sont confrontés aux problèmes de la pollution.

Vous avez mis en place un vrai service évangélique des malades et des personnes isolées à travers les visites à domicile ou dans les divers établissements de santé, le port de la communion, votre souci des personnels sanitaires souvent surmenés. J'ai été heureux de voir que vous étiez en lien avec l'aumônerie du centre hospitalier avec même l'idée de faire –au moins en un lieu- participer les enfants du catéchisme à la vie des résidents d'une maison de retraite.

Votre sollicitude pour les personnes handicapées, si présentes sur votre paroisse m'a touché, je souhaite que les difficultés –passagères je l'espère- que vous avez pu rencontrer se dissipent très vite.

Vous avez un engagement original avec Makalondi au Niger, témoignant par-là de l'ouverture à l'international. Nous avons tous à l'esprit la douloureuse situation de cette région –où se trouve aussi notre diocèse jumeau de Fada NGourma- et nous les porterons dans notre prière en continuant à chercher comment leur venir en aide.

Makalondi c'est l'illustration de ce qui doit être notre double préoccupation : œuvrer ici et là-bas, c'est le travail du CCFD-Terre solidaire de nous le rappeler, ici, il est vraiment actif.

J'ai retenu de ma rencontre avec l'EAP et le CPP le souci de l'accueil et de la rencontre, d'une proximité vécue à travers les EMP qui sont en renouvellement. Souci soutenu dans l'accueil des demandeurs de sacrement et leur accompagnement pour les préparer ; dans la catéchèse où vous avez trouvé des solutions inventives pour répondre aux contraintes, à l'aumônerie du collège ; dans l'organisation des *dimanches autrement*, dans la présence aux fêtes des villages mais encore dans l'accompagnement des familles en deuil : ce n'est pas rien que 44 personnes s'y trouvent impliquées et que d'autres commencent la formation préalable.

Enfin j'ai trouvé une paroisse bien gérée quant aux finances, soucieuse de son patrimoine et de le mettre au service de la pastorale.

Bien sûr j'ai aussi entendu l'appel récurrent à voir arriver de nouveaux responsables plus jeunes pour assurer l'avenir de la mission.

Parvenu à ce point je me permets de vous laisser quelques pistes à parcourir, elles sont apparues dans nos échanges.

- 1- Bien organiser les EMP : les EMP ce sont quelques chrétiens reconnus dans un lieu comme soucieux de la mission. Ils assurent la proximité et la présence de l'Eglise dans sa dimension paroissiale, ils ont le souci de faire naître et se rencontrer des petits groupes où l'on prie, où l'on partage les Ecritures, où l'on regarde la vie du monde au plus près du terrain, pour y relire l'action de l'Esprit Saint et en nourrir le projet missionnaire. Et l'EMP est elle-même une petite communauté de base.
- 2- Parmi les tâches des EMP il y a celle de veiller que partout où cela sera possible on ouvre les églises et on s'y réunisse pour la prière, au moins une fois par semaine : pour prier la liturgie des heures, le chapelet, le chemin de croix ou faire un partage d'évangile, en ayant soin de sonner les cloches (si c'est possible).
- 3- Au cœur de la paroisse le secrétariat doit être vraiment le lieu où se nouent les communications, où le visage de la paroisse est manifesté comme, à travers le notariat, il est le lieu où se conserve la mémoire de la paroisse (c'est pourquoi on y centralise toutes les archives).
- 4- Hier encore nous avons vécu, à la confirmation, un grand moment inter-paroissial. Je vous encourage à poursuivre ces relations et non seulement avec le Minervois mais aussi avec les paroisses limitrophes. C'est d'une très grande importance pour l'avenir. Au cœur de la détresse des inondations, une autre paroisse Saint-Roch, en Val de Saône celle-là, est venue spontanément à votre aide. Au pied des Monts d'Or, elle vit une réalité assez différente, mais pourquoi ne pas continuer les échanges avec elle ?
- 5- Vous m'avez beaucoup entretenu de votre désir d'appeler, largement et pour des services différents, même des personnes non pratiquantes ou même non-chrétiennes. Allez-y ! Faites ce bilan sur les compétences repérables, nécessaires à la vie de la paroisse et faites ce bilan des besoins en formation à organiser sur place. Le service diocésain de la formation est prêt à vous aider. Et surtout n'hésitez pas à appeler autour de vous.
- 6- Vous inscrire dans le projet *Choral* du diocèse, pour constituer une base de données informatiques permettant de créer un annuaire de la paroisse et des groupes de compétences sollicitables, aiderait à la réalisation de votre politique d'appel.
- 7- Votre service de la pastorale de la santé est très au point. Ne serait-il pas possible que de loin en loin les paroissiens qui visitent les malades et les personnes isolées de façon personnelles se retrouvent avec les autres visiteurs pour donner des nouvelles de ceux qu'ils visitent, les confier à la prière de tous et relire avec tous ce que le Seigneur réalise dans leurs visites ?
- 8- Bien que ce soit assez compliqué, j'aimerais qu'on réfléchisse à la façon de donner une dimension plus communautaire à la célébration des baptêmes de petits enfants. D'abord parce que cela concerne toute la paroisse, ensuite pour créer des liens avec les familles.
- 9- Enfin il serait bon d'avancer sur le projet immobilier concernant la maison que possède la paroisse à Villemoustaussou.

Votre paroisse a été confrontée aux problèmes de santé de vos deux pasteurs. Nous prions très fort pour que le Père André retrouve vite la santé et que le Père Guy ménage la sienne. La présence du Père Marc, vaillant octogénaire, a permis de tenir l'épreuve. Mais le Père Guy est dans sa soixante-quinzième année et j'attends du Père André que désormais il se ménage. Comme aimait le dire mon cher prédécesseur : il n'y a pas d'armoire à prêtres à l'évêché. Il est donc temps que vous vous prépariez à assurer autrement la mission que vous avez reçue lors de votre baptême. L'avenir du diocèse : ce sont quatorze paroisses regroupant des communautés de base. Les prêtres se répartiront la tâche à partir de cinq centres territoriaux, ils visiteront les communautés pour les nourrir de l'Évangile, leur donner la vie de Dieu par les sacrements, les garder dans l'unité et les convoquer, dans chaque paroisse, à l'eucharistie du dimanche en veillant à ce que ceux qui n'ont pas pu venir ne soient pas oubliés. Déjà la paroisse Notre-Dame-des-Monts-de-la-Haute-Vallée expérimente cette façon de faire Église et elle s'y épanouit. Travaillez donc à rendre possible cette façon de vivre la mission ici, dans le Cabardès.

Les Saintes Écritures nous ont invités à être vigilants, à être attentifs aux signes du passage du Seigneur, à manifester cette paix qu'il veut instaurer entre les hommes, à faire vivre cette fraternité qu'il veut établir. Notre modèle c'est Jésus, il est la vraie maison de Dieu qui nous attends. Par son Esprit il nous a configurés à lui et il nous envoie comme le Père l'a envoyé. N'ayons pas peur : il est *la lumière du Seigneur* à laquelle nous devons marcher, il est, lui-même le Jour de Dieu, et *le jour est tout proche*. Alors frères et sœurs *veillez* d'une veille active et fraternelle. Et pour cela *revêtez-vous du Seigneur Jésus Christ*.